
Protokoll des Jugend-Sport und Dorfgemeinschaftsausschuss der Gemeinde 

Breitenfelde 

Sitzung 

30.01.2024, 19 Uhr im Amtsgebäude Breitenfelde  

Anwesende: Anne Fröhlich (Bürgermeisterin), Riccarda Gawenda (GV, Vorsitzende), Michael Peters (GV), Alfred 

Albrecht (GV), Torsten Reibke (WB), Urte Aue (WB, Protokoll) 

Gäste: Maximilian Wenck, lngrid Brandstätter, Sylvia Nikolai, Danny Hahn  

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit  

R. Gawenda eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

TOP 2 Festlegung Protokollführung 

U. Aue führt Protokoll 

TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 02.11.23 

T. Reibke weist darauf hin, dass sich der Bingo Termin auf den 17.2. geändert hat, sonst wird das Protokoll 

einstimmig genehmigt. 

TOP 4 Nachbesprechung Laternenumzug 11.11.23 

Der Laternenumzug war gut besucht, trotz schlechten Wetterbedingungen, es wurden 350 Wurst 

verkauft, und der Punsch (30 Liter) war ausverkauft. M. Peters berichtet, dass das Schützenheim 

optimal war mit der Überdachung draußen, jedoch sollte man im nächsten Jahr über eine andere 

Strecke nachdenken, damit auch die andere Seite des Dorfes mehr beteiligt werden kann.  

Es wird über verschiedene Möglichkeiten gesprochen, auch eventuell die B 207 zu überqueren, falls 

die Genehmigung hierfür erteilt werden würde, A.  Fröhlich wird nachfragen. Der Laternenumzug wird 

am 09.11.2024 stattfinden. Die Entscheidung über die Strecke wird nach dem Kinderfest fallen.



TOP 5 Planung Bingo Nachmittag 17.2.2024 

I. Brandstätter berichtet, dass sich bisher schon 11 Personen angemeldet haben. Sie würde wieder die 

Geschenke besorgen, je nach Anmeldezahl plus 5 Stück als Reserve. 

Kaffee (je zwei Kannen) und Kuchen/Torte werden von den Ausschussmitgliedern und A. Fröhlich und 

I. Brandstätter mitgebracht. Notfalls kann in der Küche in der Schule noch Kaffee gekocht werden. 

Kaffee, Tee, Milch, Servietten usw. sind noch bei U. Aue und werden von M. Peters abgeholt, sowie 

der Schlüssel für die Schule. U. Aue fragt in der Grundschule nach, ob eine Rolltafel oder ein 

Whiteboard zur Verfügung gestellt werden kann, um die genannten Bingo Zahlen aufzuschreiben.  

TOP 6 Stand/Besprechung weiteres Vorgehen Krabbelgruppe 

U. Aue berichtet, dass die Krabbelgruppe einmal wöchentlich bei Physio Gerson stattfindet und 

mittlerweile stetig wächst, es sind inzwischen 17 Familien, davon 2 aus Niendorf/St. Und eine aus 

Woltersdorf, der Rest aus Breitenfelde. 

Die Gruppe ist aktiv und läuft im Moment gut, daher beschließt der Ausschuss, der Gruppe weiterhin den 

Raum zu ermöglichen und U. Aue wird beobachten, wie die Krabbelgruppe sich entwickelt. A. Fröhlich wird 

demnächst auch mal vorbeischauen. 

Top 7 Anschaffung/ Veränderung öffentliches Tausch-/Bücherregal 

M. Peters und U. Aue berichten, dass das kleine Bücher-Ausleih-Regal noch in der Post Breitenfelde 

steht, aber gerne dort weggeholt werden soll. 

Es wird besprochen, dass man langfristig eine Telefonzelle zentral im Dorf für den kostenlosen 

Büchertausch anschaffen möchte, eventuelle Standorte werden gemeinsam überlegt (z.B. 

Martens, Kreissparkasse, Hof-Prüßmann, Kirchplatz). Man könnte die Telefonzelle aus Spenden 

aus dem Flohmarkt, und /oder dem Bücherflohmarkt finanzieren. Bis eine passende, nicht zu 

teure Telefonzelle gefunden ist, soll das kleine Tauschregal so lange im Verkaufsraum des 

Geflügelhofes Martens untergebracht werden. 

Damit das Tauschregal wieder bekannter im Dorf wird, soll mit einem Flyer darauf aufmerksam 

gemacht werden, evtl. im Zusammenhang mit dem geplanten Bücherflohmarkt. 

TOP 8 Planung Anschaffung Spielgeräte 2024 

R. Gawenda verweist auf das Protokoll der letzten Sitzung, in der die Spielplätze begutachtet wurden.  

Sie bittet A. Fröhlich, die Gemeindewerker damit zu beauftragen, den Sandspielplatz am Sportplatz-

Spielplatz aufzufüllen und chic zu machen, sowie am Amselweg- Spielplatz die Weiden 

zusammenzubinden, so dass ein Tipi entsteht. A. Fröhlich weist darauf hin, dass einige Arbeiten



wetterbedingt noch nicht möglich sind, des Weiteren sind am Sportplatz noch eine Babyschaukel und ein 

Trampolin aufzustellen, was auch im Moment noch nicht geht. 

Für 4 Spielplätze (Sportplatz, Amselweg, Pommernring und Rosengrund) ist eine Picknickbank geplant und 

evtl. eine Federwippe. Am Spielplatz Rosengrund ist für 2025 ein großes Spielgerät geplant. 

TOP 9 Planung Osterfeuer 

Die Gemeinde Breitenfelde möchte ein Osterfeuer veranstalten, hierfür hat sich ein Orgateam bereit 

erklärt, die weiteren Planungen zu übernehmen (Michael Peters, Alfred Albrecht, Maximilian Wenck, 

Danny Hahn, Volker Molitor, Sören Volquardsen). 

Hier wird eine WhatsApp Gruppe gegründet für weitere Planung. 

R. Gawenda hat bereits einen Bierwagen reserviert bei Fa. Rickert, Lehmrade. A. Albrecht wird bei Fa. 

Rickert über den Preis verhandeln. 

R. Gawenda berichtet über das letzte Osterfeuer, dass die BWG veranstaltet hat. Nötig war eine Dixi Toilette, 

Strom kam von Fa. Budik, es gab Kinderschminken, Basteln und Stockbrot für die Kinder. 

Essen kam von Fa. Mandiebar mit zwei Ständen. Es wird überlegt, ob man auch den neuen Grillbetreiber 

fragt, ob er sich mit einem Verpflegungsstand (evtl. Fischbrötchen) beteiligen möchte. 

Jeder, der Holz zum Verbrennen anliefern möchte, bitte bei A. Fröhlich melden, damit kein Unrat 

abgeladen wird. 

Des Weiteren wurde eine Genehmigung benötigt, um die sich A. Fröhlich gekümmert hat. 

Es wird entschieden, auch wieder Kinderschminken anzubieten, obwohl das Schminken jetzt 55 Euro pro 

Stunde kostet plus Anfahrt (17-19 Uhr). 

Alles Weitere wird im Organisations-Team weiter geplant. 

TOP 10 Bücherflohmarkt 

Am 20.4.24 ist ein Bücherflohmarkt in der Pfarrscheune Breitenfelde geplant (14-17 Uhr), die 

Gemeinde Bücherei ist dann ebenfalls geöffnet. A. Albrecht fragt noch einmal bei Horst Diestel nach, 

ob der Termin klappt, und ob eventuell die Pfarrscheune schon vorher für Aufbau/Bücher sortieren 

frei ist. 

U. Aue spricht noch einmal mit Frau Monika Pechel, um den Termin auch mit der Bücherei zu 

bestätigen. 

Es sollen pro Person eine begrenzte Anzahl Bücher gespendet werden, die dann gegen eine Spende 

erworben werden können. Nebenher gibt es Kaffee und Kuchen, der vom Ausschuss mitgebracht wird. 

Hierzu soll ein Flyer möglichst zum 16.3. erstellt werden (M. Peters).



Die gespendeten Bücher können bei I. Brandstätter und U. Aue nach telefonischer Rücksprache 

abgegeben werden. Eventuell können sie im Amtsgebäude zwischengelagert werden. 

TOP 11 Verschiedenes 

Nachbesprechung Weihnachtsbasteln 

Man ist sich einig, dass der Bastelnachmittag in der Schule mit B. Diestel sehr schön war und 

gerne wiederholt werden soll. U. Aue fragt nach einem neuen Termin mit B.  Diestel. 

− Osterbasteln ist für 23.3. geplant, hier wird U. Aue Frau Kirsten Pfeiffer fragen, ob sie diesen 

Nachmittag gestalten möchte, sonst wird wieder B. Diestel gefragt. 

U. Aue berichtet, dass die Landjugend dieses Jahr keine 72h Aktion macht, sondern erst 

nächstes Jahr. Es wird gemeinsam überlegt, ob man die geplante Aufgabe bis dahin 

verschiebt. Es wird entschieden, es bei dieser Aufgabe zu belassen und entsprechende 

Vorbereitungen schon mal zu beginnen im Laufe des Jahres. 

Veranstaltung Sing Alone (Veranstalter Kultur auf Dorf) soll gerne dieses Jahr stattfinden, 

nach verschiedenen Ideen, an welchem Ort, entscheidet man sich für das Rosalie. Es werden 

3 mögliche Termine ausgewählt (19.10.;16.11.;23.11.2024) und R. Gawenda fragt bei der 

Gruppe und dem Rosalie an, ob ein Termin davon möglich ist.  

− Am 9.3. 2024 ist Müllsammeln — Aktion Sauberes Schleswig-Holstein 

− Außerdem ist am 9.3.24 das 100jährige Jubiläum des BSV und der Königsball des 

Schützenvereins. 

Nächste Sitzung Donnerstag, 7.3.2024 um 19 Uhr Amtsgebäude Breitenfelde, hier sollen bereits 

alle helfenden Personen und Vereine eingeladen werden, um schon mit der Planung für das 

Kinderfest zu beginnen. 

 

 

gez. Alfred Albrecht, Protokollführer   gez. Riccarda Gawenda, Vorsitzende

 
 


